

Inhalt

1. [ZGS-Workshops für Promovierende in der 2. Semesterhälfte](#)
2. [Außerfachliche Aktivitäten im Winter // Events and Activities this Winter: Alfred Sisley – ZGS International Dinner](#)
3. [Aufruf: ZGS Sprachtandems für Promovierende // Call for CGS Language Tandems for Doctoral Students](#)
4. [Zentrumsleitung für 3 Jahre gewählt](#)

Wir wünschen Ihnen eine gute Adventszeit!

Ihr ZGS Team

1. ZGS-Workshops für Promovierende in der 2. Semesterhälfte

Ab Dezember hat das ZGS einige interessante Veranstaltungen für Sie im Programm, für die Sie sich noch anmelden können:

- **8./9.12.11 und 16./17.02.12, jeweils 10:00 – 12:30**
[Academic Writing in English](#)
- **14.12.11, 18:00 – 20:00**
[Disputation und Rigorosum. Ein moderierter Gedanken- und Erfahrungsaustausch zur Vorbereitung auf die mündliche Prüfung](#)
- **17./18.01.12, jeweils 9:00 – 17:00**
[Coaching für Promovierende: Meine Stärken, meine Ziele, mein Weg // Coaching for Doctoral Students: My Strengths, my Goals, my Way](#)

Nähere Informationen zu diesen und weiteren Angeboten finden Sie auf der ZGS Homepage:

<http://www.zgs.uni-wuppertal.de/kursprogramm.html>

Interessierte (Post)DoktorandInnen melden sich bitte im ZGS unter zgs@uni-wuppertal.de oder telefonisch unter 0202 439 2702 an.

2. Außerfachliche Aktivitäten im Winter // Events and Activities this Winter: Alfred Sisley – ZGS International Dinner

- **19.01.12, 17:15 – 19:45**
[Interkultureller Dialog und Führung durch die Alfred Sisley-Ausstellung im](#)

Termine

Dezember 2011

Donnerstag,
08.12.2011, 10:00-
12:30

[Academic Writing
in English I](#)
Workshop des
ZGS

ab 20:00

[ZGS
Fußballabend //
CGS Indoor
Soccer](#)

Freitag, 09.12.11
10:00-12:30

[Academic Writing
in English II](#)
Workshop des
ZGS

10:00-15:30

[Einführung in
LaTeX für
Promovierende
der Geistes-,
Wirtschafts-,
Sozial-, und
Bildungs-
wissenschaften](#)
Workshop des
ZGS

Samstag, 10.12.11,
15:30 – 19:00

[Weihnachtsmarkt-
besuch // A Taste
of German
Christmas](#)
ZGS-
Exkursionsreihe

Von der Heydt-Museum

Im Januar 2012 haben Promovierende die Möglichkeit, mit dem ZGS die **Alfred Sisley-Ausstellung im Von der Heydt-Museum Wuppertal** zu besuchen. Die Führung wendet sich sowohl an ausländische als auch an interkulturell interessierte Promovierende. Nach einer kunsthistorischen Präsentation der ausgestellten Werke schließt sich ein interkultureller Dialog an, bei dem das Gesehene aus anderen Perspektiven beleuchtet und kulturell unterschiedliche Sichtweisen reflektiert werden. Der gemeinsame Austausch ist wesentlicher Bestandteil dieser Veranstaltung. Sie wird von Anna-Pia Lombardi geleitet, die seit 2005 im museumspädagogischen Bereich des Museums tätig ist und Deutsch als Fremdsprache an der BUW unterrichtet.

Nähere Informationen erhalten Sie unter:

www.zgs.uni-wuppertal.de/termine/ansicht/artikel/interkultureller-dialog-und-fuehrung-durch-die-alfred-sisley-ausstellung-im-von-der-heydt-museum.html

Bitte melden Sie sich **bis zum 10.01.2012** im ZGS per E-Mail (zgs@uni-wuppertal.de) oder telefonisch unter 0202-439 2702 an. Für diese Veranstaltung fällt ein Teilnahmebetrag an. Nähere Informationen erhalten Sie bei der Anmeldung.

- **10.02.12, 18:00 – open end**
[International Dinner](#)

Das ZGS International Dinner ist eine tolle Möglichkeit, andere Promovierende zu treffen und kulinarische Spezialitäten aus verschiedenen Ländern kennen zu lernen. Melden Sie sich an und bereiten Sie zusammen mit anderen Promovierenden ein Gericht aus ihrem Heimatland zu. Beim gemeinsamen Kochen in gemütlicher Atmosphäre erfahren Sie sicher den ein oder anderen persönlichen Kochtipp. Natürlich wird auch das ZGS Team etwas „typisch Deutsches“ zubereiten. Guten Appetit!

Nähere Informationen erhalten Sie unter:

www.zgs.uni-wuppertal.de/termine/ansicht/artikel/zgs-international-dinner-cgs-international-dinner.html

Bitte melden Sie sich **bis zum 07.02.2012** im ZGS per E-Mail (zgs@uni-wuppertal.de) oder telefonisch unter 0202-439 2702 an. Für diese Veranstaltung fällt ein Teilnahmebetrag an. Nähere Informationen erhalten Sie bei der Anmeldung.

//

- **19.01.12, 17:15 – 19:45**
[Intercultural Dialogue and Guided Tour Through the Alfred Sisley-Exhibition in the Von der Heydt Museum](#)

für internationale
Promovierende

Montag, 12.12.11,
ab 20:00

[ZGS](#)
[Fußballabend //](#)
[CGS Indoor](#)
[Soccer](#)

Dienstag, 13.12.11,
15:00-17:00

[Improve and](#)
[Practice Your](#)
[English Language](#)
[Skills](#)

Workshop des
ZGS

Mittwoch,
14.12.11, 18:00-
20:00

[Disputation und](#)
[Rigorosum – ein](#)
[moderierter](#)
[Gedanken-](#)
[austausch zur](#)
[Vorbereitung auf](#)
[die mündliche](#)
[Prüfung](#)

Workshop des
ZGS

Donnerstag,
15.12.11, ab 20:00
Uhr

[ZGS](#)
[Fußballabend //](#)
[CGS Indoor](#)
[Soccer](#)

Freitag, 16.12.11,
10:00-15:30

[Einführung in](#)
[LaTeX \(für](#)
[Promovierende](#)
[der Geistes-,](#)
[Wirtschafts-,](#)
[Sozial- und](#)
[Bildungs-](#)
[wissenschaften\)](#)

In January 2012, doctoral students have the possibility to visit the **Alfred Sisley exhibition** with the CGS. The intercultural tour of the exhibition has been arranged to meet the intercultural interests of doctoral students and postdocs, international or otherwise. An introduction to selected works in their historical and artistic context will be followed by an intercultural dialogue in which members of the group will have the opportunity to express and reflect on their different cultural perspectives on what they have seen. This dialogue is regarded as central to the event, which will be led by Anna-Pia Lombardi, who has worked in the educational department of the Museum since 2005, and is also known to many at UW – especially international students – as a teacher of German at the university's Language Center.

For more information please visit:

<http://www.zgs.uni-wuppertal.de/termine/ansicht/artikel/interkultureller-dialog-und-fuehrung-durch-die-alfred-sisley-ausstellung-im-von-der-heydt-museum.html>

Please register with the CGS by email (zgs@uni-wuppertal.de) or phone 0202-439 2702 **by 10th of January 2012**. A modest charge will be made for this event. Further information will be provided when you book.

- **10.02.12, 18:00 – open end**
[International Dinner](#)

The **CGS International Dinner** is a great opportunity to meet other doctoral students and try out delicious dishes from any number of countries. Join in our cooking fest and prepare a speciality from your own country. We guarantee a friendly atmosphere and free cooking tips. Of course the CGS has some German dishes up its sleeve as well. So “Guten Appetit!”

For more information please visit:

www.zgs.uni-wuppertal.de/termine/ansicht/artikel/zgs-international-dinner-cgs-international-dinner.html

Please register with CGS by e-mail (zgs@uni-wuppertal.de) or phone 0202-439 2702 **by 7th of February 2012**. A modest charge will be made for this event. Further information will be provided when you book.

3. Aufruf: ZGS Sprachtandems für Promovierende // Call for CGS Language Tandems for Doctoral Students

Das ZGS möchte auf Wunsch von deutschen und ausländischen Promovierenden Sprachtandems ins Leben rufen. Sprachtandems geben Ihnen die Möglichkeit, auf informelle Art und Weise eine neue Sprache, neue Menschen und ganz nebenbei eine neue Kultur kennenzulernen. Einige Promovierende haben bei der ZGS Welcome Night am 3. November 2011 bereits ihr Interesse bekundet und ein erstes Tandem hat schon ein Treffen verabredet. Wenn auch Sie Interesse haben, kontaktieren Sie die ZGS Geschäftsstelle (zgs@uni-wuppertal.de oder Tel. 0202-439

Workshop des ZGS

Montag, 19.12.11,
ab 20:00

[ZGS](#)
[Fußballabend //](#)
[CGS Indoor](#)
[Soccer](#)

Januar 2012

Montag, 09.01.12,
ab 20:00

[ZGS](#)
[Fußballabend //](#)
[CGS Indoor](#)
[Soccer](#)

Dienstag,
10.01.12, 10:00-
11:30

[LaTeX –](#)
[Sprechstunde für](#)
[Promovierende](#)

Mittwoch,
11.01.12, 14:00-
15:30

[LaTeX-](#)
[Sprechstunde für](#)
[Promovierenden](#)

Montag, 16.01.12,
ab 20:00

[ZGS](#)
[Fußballabend //](#)
[CGS Indoor](#)
[Soccer](#)

Dienstag, 17./
18.01.12, 09:00-
17:00

[Coaching für](#)
[Promovierende:](#)
[Meine Stärken,](#)
[meine Ziele, mein](#)
[Weg // Coaching](#)
[for Doctoral](#)
[Students: My](#)

2702).

//

At the request of German and international PhD students, the CGS is initiating language tandems between PhD students interested in such a project. Language Tandems give you the opportunity to learn a new language, meet new people and new cultures in a relaxed and informal atmosphere. On the last CGS Welcome Night in November, several doctoral students have already signed up for language tandems and, in the meanwhile, the first tandem pair got in touch. If you are interested in joining, too, please contact the CGS Office (zgs@uni-wuppertal.de or phone 0202 439 2702).

4. Zentrumsleitung für 3 Jahre gewählt

In einer Mitgliederversammlung (Gruppe der ProfessorInnen) hat am 7.12.2011 die Wahl der Zentrumsleitung stattgefunden. Die bisherige Zentrumsleitung wurde für die kommenden drei Jahre im Amt bestätigt.

Ihr gehören an:

- Prof. Dr. Roy Sommer (FB A)
- Prof. Dr. Markus Reineke (FB C)
- Prof. Dr. Doris Bühler-Niederberger (FB G)
- Prof. Dr. Natascha Müller (FB A)
- Prof. Dr. Kerstin Schneider (FB B)
- Prof. Dr. Heinz Sünker (FB G)

Im Anschluss wurden Prof. Dr. Sommer als Direktor und Prof. Dr. Reineke als Stellvertretender Direktor des ZGS wiedergewählt.

Weitere Informationen über die Angebote des ZGS und Neuigkeiten rund ums Promovieren finden Sie auf der ZGS Homepage:

www.zgs.uni-wuppertal.de

Um sich von diesem Newsletter abzumelden, schicken Sie bitte eine Nachricht an zgs@uni-wuppertal.de.

Zentrum für Graduiertenstudien (ZGS)
Bergische Universität Wuppertal
Gaußstr. 20
Gebäude P.08.12/13
42119 Wuppertal
Tel.: 0202-439 2702
E-Mail: zgs@uni-wuppertal.de

[strengths, my Goals, my Way Workshop des ZGS](#)

Donnerstag, 19.01.12, 17:15-19:45

[Interkultureller Dialog und Führung durch die Alfred Sisley-Ausstellung im von der Heydt-Museum // An Intercultural Dialogue and Guided Tour Through the Alfred Sisley Exhibition in the Von der Heydt Museum](#)

ZGS

Exkursionsreihe für internationale Promovierende

Montag, 23.01.12, ab 20:00

ZGS

[Fußballabend// CGS Indoor Soccer](#)

Montag, 30.01.12, ab 20:00

ZGS

[Fußballabend// CGS Indoor Soccer](#)

Freitag, 10.02.12, 18:00-open end

[ZGS International Dinner // CGS International Dinner](#)

Donnerstag, 16.02.12, 10:00-

www.zgs.uni-wuppertal.de

12:30
**Academic Writing
in English III**
Workshop des
ZGS

Freitag, 17.02.12,
10:00-12:30
**Academic Writing
in English IV**
Workshop des
ZGS

Mittwoch,
07.03.12, 18:00-
21:00
Doctoral Bowling

Mittwoch,
14.03.12, 17:30 –
open end
ZGS Stammtisch
// CGS Get-
Together for PhDs
